

ABSTRAK

Abu Hanafi: Prinsip Pengelolaan Lingkungan di Pondok Pesantren Al-Ittihad Kecamatan Karangtengah Kabupaten Cianjur.

Lingkungan hidup merupakan salah satu komponen penting kehidupan manusia di muka bumi. Manusia dituntut untuk menjaga kelestarian lingkungannya karena merupakan faktor sebagai pemenuhan kebutuhannya. Untuk menegaskan bahwa pengelolaan lingkungan berkelanjutan merupakan perspektif jangka panjang dan dapat dipertahankan dalam jangka waktu yang lama. Pondok Pesantren Al-Ittihad menerapkan prinsip-prinsip pengelolaan lingkungan salah satunya prinsip keberlanjutan yang sangat penting untuk kehidupan sekarang dan masa depan. Santri diharapkan mempunyai bekal untuk terjun ke masyarakat khususnya dalam bidang memberdayakan dan menjaga lingkungan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui tentang prinsip pengelolaan terhadap kondisi lingkungan, penerapan prinsip terhadap mekanisme pengelolaan lingkungan, dan dampak pengelolaan lingkungan di Pondok Pesantren Al-Ittihad terhadap ketertiban dan kenyamanan kehidupan kyai, santri, masyarakat sekitar, dan orang tua santri.

Penelitian ini merujuk pada teori lingkungan yang dikemukakan oleh Effendi, lingkungan atau lingkungan hidup adalah segala sesuatu yang berada di sekeliling dari makhluk hidup yang mempengaruhi kehidupannya.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Pengumpulan data dalam penelitian ini melalui teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Analisis data dalam penelitian ini digunakan penafsiran logika yang dihubungkan dengan konteks pengembangan masyarakat Islam.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kondisi lingkungan di Pondok Pesantren Al-Ittihad terlihat relatif kondusif. Hal ini dirasakan oleh santri seperti pembuangan sampah yang teratur, lingkungan yang asri ditumbuhi pohon dan tanaman yang digantung di depan kamar, jadwal piket yang teratur serta dijalani dengan disiplin. Mekanisme pengelolaan yang telah dilakukan relatif tertata, mulai dari tahap pengumpulan dan pemilahan sampah, tahap pengangkutan sampah, dan tahap pengolahan sampah. Dampak pengelolaan lingkungan memberikan manfaat bagi kyai, santri, masyarakat sekitar, dan orang tua santri dalam berbagai aspek kehidupan.

Kata kunci: *Pengelolaan, Pesantren, Lingkungan*